



Beruf mit Perspektive: neue Schule für Heilerziehungspflege

Beitrag

Wer sich für einen etwas anderen „Pflegerberuf“ interessiert, bekommt ab September ein neues Angebot: Die kbo-Fachschule für Heilerziehungspflege erweitert künftig das Spektrum der Berufsfachschulen am kbo-Isar-Amper-Klinikum München-Ost. Viktoria Lehrer, Leiterin der Schulen, erläutert das Konzept.

Was ist „Heilerziehungspflege“?

Viktoria Lehrer Heilerziehungspflegerinnen und -pfleger begleiten und unterstützen Menschen mit geistiger, körperlicher oder seelischer Behinderung jeden Alters. Ziel ist es, deren Eigenständigkeit zu stärken und ihnen zu helfen, ein selbstständiges Leben zu führen.

Was heißt das konkret?

Lehrer Die ausgebildeten Fachkräfte stehen Menschen mit Behinderungen beispielsweise bei alltäglichen Tätigkeiten wie Einkaufen oder Kochen zur Seite oder motivieren sie zu Freizeitaktivitäten wie Malen, Musizieren oder Sport. Außerdem fördern sie das soziale Verhalten und die persönliche Entwicklung der anvertrauten Personen und helfen ihnen bei schulischen oder beruflichen Angelegenheiten. Die Heilerziehungspflegerinnen und -pfleger können aber auch in inklusiven Kindergärten zum Einsatz kommen.

Wie viele Ausbildungsplätze stehen in der Schule zur Verfügung?

Lehrer Mit dem Start werden bei uns jährlich 20 Plätze angeboten. Die Ausbildung beginnt immer am zweiten Dienstag im September und dauert zwei Jahre, wenn man sie in Vollzeit absolviert. Momentan sind noch Plätze frei.

Was steht auf dem Stundenplan?

Lehrer Die Ausbildungsinhalte ergeben sich unter anderem aus der Eingliederungshilfe, der Erziehungshilfe und der Sozialpsychiatrie. So stehen unter anderem Pädagogik, Heilpädagogik und Psychologie auf dem Programm, außerdem die Fächer Medizin und Psychiatrie, Recht und



Verwaltung, Sozialkunde und Soziologie oder auch Lebenszeit- und Lebensraumgestaltung. Und natürlich, ganz wichtig: die Praxis der Heilerziehungspflege.

Wie ist der praktische Teil?

Lehrer Die Praxis nimmt bei der Ausbildung 1.280 Stunden ein und findet zu weiten Teilen an den jeweiligen Praxisstellen statt, darunter zum Beispiel das kbo-Kinderzentrum, das kbo-Heckscher-Klinikum oder auch die Gerontopsychiatrie am kbo-Isar-Amper-Klinikum in Haar.

(Interview: ug)

Bewerbungen sind noch möglich bei kbo-Fachschule für Heilerziehungspflege Ringstraße 25, 85540 Haar – E-Mail: pflageschulen.iak-kmo@kbo.de

Foto: Schulleiterin Viktoria Lehrer

Bericht: Bezirk Oberbayern





**Jubiläumskonzert
1100 Jahre Prutting**

**BLASORCHESTER
DER MÜNCHNER
PHILHARMONIKER**

Unter der Leitung von Albert Osterhammer
Moderation Traudi Siferlinger

Am Samstag,
den 27.07.2024
Einlass ab
17:30 Uhr



Karten: www.prutting.de/kartenverkauf

Kategorie

1. Allgemein

Schlagworte

1. Bayern
2. Bezirk Oberbayern
3. Haar
4. kbo-Fachschule
5. München-Oberbayern